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Él era quien cuidaba a su esposa postrada en cama

Hoy despiden al maestro carpintero Sergio Alarcón, mientras
su familia aún no se atreve a contarle a la cónyuge lo sucedido

Hondo drama deja
muerte de ciclista
de 80 años de edad

Alcalde asegura que fue una solución de emergencia:
Con un disco Pare en un balde de plástico
regulan el tránsito en el centro de Catemu
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EL ADIÓS AL CARPINTERO.- De capa caída están cientos de vecinos de la comuna de
Santa María, luego que la trágica tarde de este viernes falleciera atropellado el querido
vecino Sergio Alarcón Ortiz, de 80 años de edad, tras recibir un fuerte golpe en la cabe-
za tras ser impactado por una camioneta, hecho ocurrido en la intersección de calles De
La Torre con Irarrázabal. Este querido carpintero será sepultado hoy martes en el Cemen-
terio Parroquial de Santa María a las 10 de la mañana, después del responso adventista
en la sede de Población Santa María. (Foto Roberto González Short)
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Educación en palabras simples
Educar en valores

Hoy en día los temas de
conflicto siempre se sitúan
en un lugar de compara-
ción, es decir, hacemos un
recorrido conveniente a es-
tas alturas y más que encon-
trar resultados, siempre se
nos asoma algo que es pro-
pio de reflexión, las señales
de progreso o simple retro-
ceso. Es por ello entonces
que razonar a tiempo es algo
que por mucho que se ha-
ble, a veces se olvida, mal
entiende, se justifica para
no aplicarlo. Aunque fre-
cuentemente nos recuerdan
su importancia y beneficios,
admitiendo cuán necesario
es su funcionalidad.

De acuerdo a las expe-
riencias cotidianas, podemos
notar en términos simples
«la capacidad cognitiva de
percibir en un contexto «co-
mún» lo que otro individuo
puede sentir». Es esto tal vez
un concepto que cada día se
puede ver más dañado si no
se pone la debida atención a
sus efectos, en todos los ám-
bitos, desde los personales
hasta aquellos que involucra
grandes multitudes.

Dentro de nuestras obli-
gaciones nos encontramos
con muchos ejemplos y de-
terminantes oportunidades
de conocer cuan efectivo, y
en caso que no lo notemos,
cuan perjudicial podría ser
para nosotros. En una so-
ciedad que funciona con
horarios, lugares, declara-
ciones y gestos ya predefi-
nidos, es necesario poner en
su debido lugar la corres-
pondiente visión.

Es cierto que las exigen-
cias que ocupan gran parte
de nuestra memoria po-
drían afectarnos sustancial-
mente, para ello, un simple
gesto o tal vez simbólico y
determinante puede ayu-
darnos mucho más que ser
testigos de desenlaces la-
mentables por el tradicional
olvido.

Se encuentra en todo lu-
gar tal tentación, sin embar-
go, las costumbres nos lle-
van a perder la reconocible
sensibilidad. Una sociedad

Un ciudadano ejem-
plar no nace, se hace. Una
frase que hace sentido
para que entendamos que
es educar en valores, lo
cual debe comenzar en la
familia de cada niño, ya
que ésta no solo debe ser
una institución reproduc-
tora de cada ser humano,
sino que también es nece-
sario que lo sea de una
sociedad y cultura que va
de generación en genera-
ción, y para ello se requie-
re entregar formatos sóli-
dos y duraderos en el
tiempo, ya que finalmen-
te cada persona termina-
rá mostrando todo aque-
llo que ha aprendido en el
seno familiar.

Educar en valores es
entregar valor agregado a
cada persona con accio-
nes y actitudes que no se
compran en cualquier
parte, sino que pasan a
conformar la personali-
dad de una persona que lo
hará visualizar la calidad
humana de cada uno. Es
en la familia donde adqui-
rimos una identidad y un
patrón familiar, a veces
positivo y otras veces no,
pero al final de cuenta es
el ejemplo de la familia lo
que nos acompañará en la
vida. Cuando niño no se

compite, con el fin de gene-
rar sus propios recursos y en
la mayoría de los casos, solo
pensando en el bien único y
personal y no común. Nadie
se exime de tal debilidad,
existe este problema como
razón de aprendizaje cons-
tante, a pesar de ello, no ti-
tubeamos en aplicar sin
medir y en consecuencia dar
la bienvenida al mal cono-
cido como apatía.

Tal vez en una simple  dis-
cusión entre amigos, familias
y trabajo, esto podría ser algo
que nos afecta poco, pero
cuando hablamos de una
«potencial arma» en que
comprometemos incluso la
vida ajena, entonces estos
valores como la empatía vie-
nen a nuestro recuerdo (tris-
te medida). Los horarios
cambian, los gestos incluso,
hasta nuestro parecer hacia
otros, nos sentimos como
parte de las «victimas» que
con solo esta definición, nos
separamos incluso de quie-
nes son los afectados, pero a
pesar de ello, seguimos con
no tener la capacidad de no-
tar que este efecto es exacta-
mente inverso, algo así como
víctimas de la tradición, cos-
tumbres e incluso comporta-
mientos asumidos como «co-
tidianos».

Los efectos de tal com-
portamiento alimentan la
indiferencia y prontitud en
el olvido, ya que el temor
por el reconocimiento de
estas debilidades genera tal
incomodidad que es mejor
«guardar en carpeta». Exis-
te la posibilidad de atribuir
este mal social a incluso tra-
gedias, además de compro-
metedores gestos que solo
marcan la línea imaginaria
del interés, ya que el recuer-
do puede sustentar solo un
aprendizaje ficticio.

La empatía se sustenta a
través de la ética y moral, la
apatía debe actuar sobre jui-
cios improvisados y de poco
alcance en el tiempo. Esto
significa sencillamente que
debe ser recodado constan-
temente el bien común,
para mantener sus objetivos

planteados. Es por lo tanto
nuestra obligación hacer el
esfuerzo, no en términos
«religiosos o románticos»,
más bien como concepto de
vida, de incorporar todos los
elementos y personas posi-
bles en su debida función
(incluyéndonos).

El mecanismo de pensar
es el resultado de lo que nos
rodea, pero existe otro bien
que nos ayuda a canalizar y
discriminar lo que a juicio
de lo moral y ético nos be-
neficia profundamente, es
saber dónde y en qué mo-
mento estamos, es decir,
nuestra ya valorada cons-
ciencia.

Es en este escenario en
que podemos encontrar una
infinidad de detalles que por
lo demás, no son muy dis-
cutidos en un ambiente en
que los poderes se ven pro-
fundamente cuestionados, y
no por azar, más bien, obe-
deciendo a hábitos que por
ser tan cortoplacistas, los
resultados obedecen al mis-
mo modelo.

Lo que se resuelve en
estas instancias es que, sin
nada que pueda notar algo
distinto, lo mejor es prepa-
rarse para consecuencias y
asumirlos como desafíos
por enfrentar. Vale decir
que no es menor despertar
una buena disposición, pues
de lo contrario, la crítica
siempre tendrá un podio no
deseado. Considerando, por
cierto, la preparación ante
tales «conflictos de interés»
que aparezcan en medio del
camino.

Hablamos consciente-
mente de corregir cualquier
cosa que nos ligue a alguna
perturbación, pero eso no
quiere decir que se resolve-
rán en su totalidad asuntos
más globales o pertenecien-
tes a una realidad activa y
mucho más minuciosa. Don-
de se pueden encontrar bue-
nos atributos, está principal-
mente en las ideas no solo de
corrección, más bien, de
cambios que a ratos tienen
una tonada similar a una
demanda de ideales lazos.
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viven los valores con la mis-
ma intensidad que de adul-
to, pero es un proceso que
cada uno de nosotros he-
mos vivido y sin darnos
cuenta es un tema que ad-
quirimos y que visualizare-
mos a medida que vamos
creciendo. No solo basta
con decir que queremos
mucho a un niño o que in-
tentemos educar solo con el
discurso, es necesario que
los hechos sean consecuen-
te con las palabras, predicar
con el ejemplo.

Educar en valores es
educar a un niño con un de-
sarrollo basto en respeto,
permitiendo que distinga el
bien y el mal de cada acción;
un desarrollo en sinceri-
dad, lo cual conlleva ense-
ñar a un niño a decir siem-
pre la verdad y esto se logra
cuando el ambiente familiar
de niño es de confianza,
donde hay comunicación y
se enseña siempre a enfren-
tar las situaciones, sean és-
tas buenas o malas; desa-
rrollo de la responsabili-
dad frente a todas las situa-
ciones de la vida lo cual se
logra, desde pequeño, el
asumir algunas responsabi-
lidades. El desarrollo de es-
tos tres valores debe ser
acompañado de lo más im-
portante para cada ser hu-

mano y nos referimos a la
felicidad, si los adultos so-
mos felices nuestros hijos
también lo serán, ya que no
debemos subestimar a los
menores creyendo que no
entienden, que no son capa-
ces de comprender o perci-
bir lo que el resto siente.

Educar en valores, mu-
chas veces es romper patro-
nes que por años se traen a
cuesta de la familia, las his-
torias se repiten de una ge-
neración a otra y romper
aquello lleva trabajo, por
tanto la principal tarea es
educar en valores para crear
bases sólidas a las futuras
generaciones y que a partir
de aquello sean personas li-
bres y capaces de tomar de-
cisiones asertivas que le
permitan lo más importan-
te para un ser humano, que
su vida tenga un real y feliz
sentido.

«No es difícil tomar
decisiones cuando sa-
bes cuáles son tus valo-
res». Esta frase es de Roy
Disney, habla de la impor-
tancia de conocerse para
tomar decisiones acerta-
das.  Si transmitimos a los
más pequeños esta valiosa
enseñanza, estaremos dan-
do prioridad al autoconoci-
miento como eje para cons-
truir todo lo demás.
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Cultura continuará con talleres virtuales de arte durante diciembre

Talleres de piano y guitarra para niños y adultos se estarán realizando en forma gratuita
durante diciembre en, modo virtual debido a la pandemia.

• El objetivo es retomar estos cursos que
se desarrollaban de manera presencial y
que ahora usan plataformas virtuales

Durante el mes de di-
ciembre, el Departamento
de Cultura de la Municipa-
lidad de San Felipe impar-
tirá dos nuevos talleres vir-
tuales de arte como una for-
ma de mantener y desarro-
llar actividades de forma-
ción artística y cultural.

Cabe recordar que, debi-
do a la emergencia sanita-
ria, todas las actividades de

formación fueron suspendi-
das por el riesgo que impli-
caba realizarlas de forma
presencial a causa de la pan-
demia.

Para esta ocasión se rea-
lizarán los siguientes talle-

res: piano para niños y adul-
tos, a cargo del monitor Fe-
lipe Jara, los días 1, 4, 7,
11, 14, 18, 21 y 28 de diciem-
bre, desde las 18.00 hasta
las 20:00 horas; y guitarra
a cargo del monitor Simón

Leiva, los días 3, 10, 17 y 23
de diciembre, desde las
17.00 hasta las 19:00 horas
para niños, y adultos desde
las 19.00 hasta las 21.00
horas.

Este proyecto obedece al
fortalecimiento de la pro-
gramación de los Centros
Culturales y salas de la Red
de Espacios Culturales de la
Región de Valparaíso, cuya

iniciativa cuenta con el apo-
yo del programa Red Cultu-
ra de la Seremi de las Cul-
turas, las Artes y el Patrimo-
nio.

Es importante señalar
que estos talleres son de
connotación formativa y sus
cupos son limitados, espe-
rándose que despierte el in-
terés de adultos como ni-
ños.

Las personas interesa-
das en participar de dichos
talleres pueden inscribirse
enviando un correo a:
cultura@munisanfelipe.cl o
plolas@munisanfelipe.cl.

Estas actividades son
completamente gratuitas y
van en beneficio directo a
los usuarios del Departa-
mento de Cultura de la Mu-
nicipalidad de San Felipe.
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MOP mejora conectividad en las comunas de Putaendo y Los Andes

El nuevo puente Angosto para Putaendo, antes y después de la intervención del MOP.

El antes y el después del puente La Yesera en Los Andes.

• Obras de reposición de antiguos puentes culminan durante las
próximas semanas.

Son parte de las obras de
mejoramiento y conserva-
ción vial que el Ministerio
de Obras Públicas realiza
cada año en nuestra región.
Se trata de la reposición de
dos puentes ubicados en las
provincias de San Felipe y
Los Andes, trabajos que
permiten mejorar la conec-
tividad de estos sectores,
facilitando la transitabili-
dad de la población.

El Seremi de Obras Pú-
blicas, Raúl Fuhrer Sán-
chez, destacó la importan-
cia de este tipo de obras:
«Es parte del compromiso
permanente de nuestro mi-
nisterio el contribuir a me-
jorar la calidad de vida de
las personas y a través de
estas obras lo estamos ha-
ciendo. Esto es parte de lo
que nos ha encomendado el
presidente Sebastián Piñe-
ra de mantener la conecti-
vidad en cada uno de los
rincones de la región y es-
tas obras son un claro ejem-
plo de ello».
Puente La Yesera:

En Los Andes, Ruta E-
781, se remplazó la estruc-
tura existente por un cajón
de hormigón armado sim-
ple, considerando accesos y
capa de rodadura.

Puente Angosto:
El nuevo puente para

Putaendo consiste en una
estructura de 5 metros de
ancho con pasillo peatonal,
barreras metálicas, señalé-
ticas y delineadores.

Los trabajos realizados
en estas dos comunas con-
cluyen la primera semana
de diciembre.
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 17 DE NOVIEMBRE DE
2020, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN, ROL V-98-2020, CARATULADA “MACAYA”
DEL 1° JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, SE CITA  A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA 9 DE DICIEMBRE
DE 2020 A LAS 11:30 HORAS PARA EFECTO DE DECLARAR
INTERDICTA A DOÑA HORTENCIA DEL CARMEN GALVEZ
VALDES, CÉDULA DE IDENTIDAD Nº3.095.405-K, Y
NOMBRAMIENTO DE CURADORA A DOÑA KARINA ALICIA
MACAYA GALVEZ.                                                               27/3

NECESITO SEÑORITAS
Excelente presencia, mayores de 18 para trabajo

de nueva apertura privado San Felipe
(alojamiento, buen trato ).

967109543   -   +56994254568
San Felipe

Andrés Emilio Podestá Álvarez:

Ex presidente de la UNCO de la Discapacidad rechaza críticas en su contra

Andrés Emilio Podestá Álvarez, el dirigente máximo de la
UNCO de la Discapacidad en San Felipe.

En nuestra edición de
ayer dimos a conocer una
información relacionada
con que este 4 de diciembre
se iba a conformar la nueva
directiva de la Unión Comu-
nal de la Discapacidad, don-
de el exdirigente de la Jun-
ta de Vecinos de El Asiento,
Luis Ortiz, al ser consulta-
do sobre la situación actual
de la otra directiva que fun-
cionaba en calle Salinas nú-
mero 2 de San Felipe, que
se supone estaba a cargo de
Andrés Podestá, dijo que
ellos no habían hecho nada
durante su mandato.

Con esa versión el aludi-
do Andrés Emilio Po-
destá Alvarez quiso hacer
sus descargos ante las críti-
cas en su contra.

Pues bien llegamos has-
ta su domicilio ubicado en
la Villa Bernardo Cruz para
escuchar su versión.

Al respecto indicó que
tales aseveraciones de no
haber hecho nada no eran
efectivas, indicando que
desde el tiempo que él estu-
vo al frente de la Unión de
la Discapacidad se hicieron
muchas cosas. En primer
lugar, cuando él llegó se dio
cuenta que la pensión que
tienen los discapacitados
generalmente la ocupan los
padres, «y la gente, los jó-
venes que tienen la pensión
no la ocupa, entonces ellos
andaban buscando trabajo,
ahí me di cuenta que nadie
les iba a dar trabajo por la
sencilla razón que no sa-
bían hacer nada. ¿Cuál fue
mi idea?, de capacitarlos,
capacitar a la discapaci-
dad, entonces en la sede de
la Unión Comunal de la
Discapacidad, que está en
Salinas 2, hicimos curso de
pastelería, panadería, gas-
tronomía, cocina, hidropo-

nía, en fin distintos cursos,
se habilitó una sala para
computación para ense-
ñarle a la gente y que tuvie-
ra herramientas de traba-
jo», señaló

Prosigue indicando que
como consecuencia de estas
capacitaciones podían ha-
cer trabajos, y cuando se
celebraba el mes de aniver-
sario de San Felipe, en agos-
to, se instalaban puestos y
cada grupo tenía el suyo
para vender sus productos:
«Era una ventana que yo
conseguí para que la gente
se pusiera, en este momen-
to cuando ya yo me retiré,
porque se acabó el periodo,
en la sede quedó todo eso
que hicimos, los elementos;
hay hornos para hacer pan,
hay de todo y todo eso se
consiguió a través de sub-
venciones con proyectos y
que me vengan a decir, que
yo no he hecho nada, que
cualquier persona se limpie
la boca con uno que no ha
hecho nada y me quitaron
el piso, se llevaron a toda la
gente, me quitaron hasta la
locomoción que iba a bus-
car a la gente a sus casas y
los trajeran a la reunión
una vez a la semana, enton-
ces, ¿de qué estamos ha-
blando?», dice Podestá.

Consultado por la opi-
nión que le merece todo eso,
Podestá formuló duras crí-
ticas a algunos funcionarios
de la administración del
suspendido alcalde Patricio
Freire, justificando sus
cuestionamientos señalan-
do «que todo marchaba
muy bien, todo marchaba
muy bien. Cuando ella (la
funcionaria criticada) llegó
a hacerse cargo de la ofici-
na de la discapacidad le dije
muchas veces: «Delimite-
mos cuáles son las funcio-

nes suyas y cuáles son las
funciones mías». Ella se
metió en mi terreno y em-
pezó a abarcar, abarcar,
abarcar y me dejó sin piso
haciendo grupos de gente
con distintas patologías,
distintas enfermedades, y
ese no es el objetivo, es for-
mar grupos con la misma
patología por si hacen algún
proyecto le favorezca a to-
dos y no a unos pocos como
pasa ahora.

- ¿Algo más que agre-
gar don Andrés?

- Otra cosa también que
si yo no hubiese hecho
nada, el año 2015 mis pa-
res me nombraron conseje-
ro regional de la discapaci-
dad por la sociedad civil
ante el Senadis y eso termi-
nó, era hasta el 2019, en-
tonces es imposible que yo
no haya hecho nada, impo-
sible, teníamos reunión to-
dos los meses como conse-
jeros regionales en la In-
tendencia de Valparaíso
para ver los problemas de
la discapacidad en la re-
gión, si a mí me considera-
ron en un momento dado
de la noche a la mañana me
quitaron el piso de todo.

- ¿Por qué se lo qui-
taron, qué pasó ahí?

- Ah, no sé, no sé.
- ¿Ustedes qué días

funcionaban en la sede?
- En la sede funcionába-

mos una vez a la semana y
la gente que quería ir a ha-
cer reuniones estaban las
puertas abiertas para todos.
El gran problema fue cuan-
do salió el proyecto EDLI
que fueron 75 millones de
pesos, que era para la dis-
capacidad, entones ahí la
señorita empezó a trabajar,
a trabajar, a muñequear y a
muñequear, nunca dio una
explicación de los dineros,
en qué se gastaban, nada. La
Pontificia Universidad Ca-
tólica empezó el EDLI cuan-
do hace un diagnóstico y ese
diagnóstico nunca lo dije-
ron ¿Cómo estaba la disca-
pacidad en San Felipe?, y de
ahí vino el proyecto inme-
diatamente. Si usted hace
un diagnóstico, tiene que
hacer un proyecto de acuer-
do al diagnóstico que hace.
Cuando yo empecé a pre-
guntar, del EDLI me dijeron
que venía todo listo. ¿Sabe
usted cuánto pagó el EDLI
por un informe que había,
que tenía que hacer un pro-
fesional, en este caso un ar-
quitecto, para ver cómo es-

taba el palacio consistorial
en relación a la discapaci-
dad? Tres millones de pe-
sos, por decir que en el ter-
cer piso había dos escalones
que con sillas de ruedas no
se podía subir a la oficina
del alcalde, hicieron des-
pués una rampla donde ha-
bía una vitrina, ahí donde
está esa rampa ahora, tres
millones de pesos.

- ¿Por hacer el infor-
me?

- Por hacer el informe.
- ¿Con esa necesidad

en el fondo?
- Claro, entonces y así

sucesivamente se pagaron,
pero millones de millones,
pero todo perdido porque
¿cuáles fueron los benefi-
cios que tiene la discapaci-
dad ahora?, tienen un ‘ele-
fante blanco’ ahí que se lo
arriendan a la viuda de In-
dumac esa casa. ¿Usted
cree que esa casa vale 180
mil pesos como vale la sede
de nosotros? Esa casa vale
mucho más que está ubica-

da ahí en la avenida Maipú,
esa casa vale mucho más,
ahí es un ‘elefante blanco’.
¿Qué hay ahí?, gente que
llega; ¿a qué?, a reunirse, a
tomar té. Sí, está bien so-
cialmente hablando, pero
hagamos algo por la disca-
pacidad y otra cosa la dis-
capacidad llega hasta los 60
años ¿Por qué hasta los 60
años?, porque después em-

pieza el adulto mayor, en-
tonces usted ya no es cata-
logado según el sistema, no
es catalogado como disca-
pacitado, es catalogado
como adulto mayor… en-
fermo.

Señalar que las personas
aludidas en esta nota tienen
en caso que lo soliciten su
derecho a réplica como lo
dice la ley de prensa.
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Hoy despiden al maestro carpintero Sergio Alarcón en Cementerio Parroquial

María Cristina Meza, descri-
bió a don Sergio como ‘al-
guien quitado de bulla’.

HOS SERÁ DESPEDIDO.- Al pie del féretro con los restos mortales de don Sergio Alarcón
vemos instalada la bicicleta que él usaba para trasladarse en la comuna, pues seguía a su
edad haciendo trabajos de carpintería.

TODA UNA VIDA JUNTOS.- Aquí vemos a don Sergio con
su esposa Mirta Urrutia, cuando ella estaba bien de salud.

Sergio Alarcón Ortiz tenía 80
años de edad y fue atrope-
llado mortalmente por una
camioneta.

 A contar de enero de 2021:

Farmacia del Cesfam Segismundo Iturra sumará un tercer punto de atención

SANTA MARÍA.- De
capa caída están cientos de
vecinos de la comuna de
Santa María, luego que la
trágica tarde de este vier-
nes falleciera atropellado
el querido vecino Sergio
Alarcón Ortiz,  de 80
años de edad, tras recibir
un fuerte impacto en la ca-
beza por parte de una ca-
mioneta, hecho ocurrido
en la intersección de calles
De La Torre con Irarráza-
bal.

DRAMA FAMILIAR
Pero más allá de la in-

merecida muerte de don
Sergio y del dolor que su
partida genera a sus cerca-
nos y familiares, hoy quere-
mos compartir con nuestros
lectores el profundo drama
que se vive en el seno de esta
familia aconcagüina.

Don Sergio nació en la
Sexta Región de Rancagua
y hace 60 años se vino a vi-
vir al Valle de Aconcagua.
Siempre laboró como maes-

tro carpintero, de esos que
pocos quedan. Pocos años
después conoció a Mirta
Urrutia, con quien llegó a
casarse y vivir a su lado has-
ta este día viernes, 56 años
de vida matrimonial.

«Soy hija única de Ser-
gio y mamá, en casa los
tres participamos en la
Iglesia Adventista del Sép-
timo Día, no somos bauti-
zados pero estamos en el
proceso. Mamá hace pocos
meses sufrió varios acci-
dentes cerebrovasculares
que la dejaron postrada en
cama, no puede hablar y
está casi ciega, lo hace
pero muy poco, no se pue-
de autovaler, así que papá
y yo la atendíamos. Nues-
tra situación se complicó
cuando los médicos le de-
tectaron varios tumores,
el tema se complicó, luego
hallaron un cáncer hepá-
tico terminal que nos sen-
tenció, por este triste esce-
nario nosotros como fami-
lia dignamente esperába-
mos que nuestra madre

falleciera primero, no lo
que ha ocurrido ahora,
casi a perderlos a los dos,
es algo tremendamente
doloroso, y lo más difícil,
es que aún no se lo infor-
mamos a mamá, es una si-
tuación muy difícil enfren-
tarla», nos comentó la
única hija de don Sergio,
Mirtha Alarcón, quien
nos atendió este lunes en
la misma sede comunitaria
de Población Santa María,
donde se realiza el velato-
rio de su padre.

MUY CONOCIDO
Al velatorio llegaron el

alcalde Claudio Zurita,
los concejales de la comu-
na y muchos vecinos, quie-
nes manifestaron su pesar
por la irreparable pérdida.
Diario El Trabajo tam-
bién habló con la concejala

María Cristina Meza:
«Don Sergio Alarcón era
un vecino que se estableció
aquí en la Población Santa
María desde hace muchos
años, era muy conocido y
muy quitado de bulla, él
poco se juntaba en activi-
dades públicas, pero su es-
posa la señora Mirta sí era
un poco más abierta y
comprometida. Este vier-
nes en la mañana tuve la
oportunidad de conversar
con su hija, lo vi salir a él,
se veía bastante bien. Su
muerte fue muy inespera-
da, yo lamento mucho su
partida, para esta familia
mi cariño especial, ojala
Dios les dé fortaleza para
superar estas pruebas»,
dijo Meza.

Hoy martes a las 09:00
horas se realizará un servi-
cio religioso en la sede de

Para el 2 de enero de 2021 se espera poder entregar los trabajos de remodelación de la
farmacia del Cesfam Segismundo Iturra.

• Además el proyecto ampliará y mejorará
la zona de bodegaje, lo que entregará ma-
yor espacio para que las funcionarias rea-
licen su labor.

Con una inversión que
bordea los 15 millones de
pesos, en su etapa final, se
encuentran los trabajos de
remodelación de la farma-
cia del Centro de Salud Fa-
miliar (Cesfam) Doctor Se-
gismundo Iturra Taito,
obras que se espera entre-
gar al uso el 2 de enero de
2021.

Esto obedece a recursos
que se destinan vía Minis-
terio de Salud y que contó
con el apoyo de la Dirección
de Obras, lo que permitió
desarrollar este proyecto
denominado ‘remodelación
de la atención de farmacias’,
el que consiste en aumentar
los puntos de atención en
beneficio de los usuarios.

Además, permitió remo-
delar toda el área de alma-
cenaje al interior de la far-
macia, dando un mayor es-
pacio que beneficia a las
funcionarias que se desem-
peñan en este sector.

La directora del Cesfam
Iturra, Mariela Maldona-
do, manifestó que esto im-
plica sumar un tercer punto
de atención, «lo que permi-
tirá hacer más expedita la
dispensación para nuestros
usuarios».

Añadió que se incorpo-

ra un sistema inteligente
de bodegaje, denominado
‘full space’, «que permite
contar con una mayor
amplitud y mejora los pro-
cesos al interior de la far-
macia».

La personera sostuvo
que esto permite que «nues-
tras funcionarias tengan
una mejor calidad laboral,
ya no tendrán que perma-
necer de pie durante toda la
jornada y contarán con los
espacios de descanso co-
rrespondiente».

Población Santa María,
frente al Gimnasio Munici-
pal de la comuna, y la sepul-
tación de su cuerpo será a
las 10:00 horas en el Ce-
menterio Parroquial.
Roberto González Short
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En trámite su traslado al hospital de Talca para exámenes psiquiátricos:

Menor acusado de matar a niña de 5 años es
acompañado por sus padres y un carabinero de civil

NUNCA ANTES VISTO.- El horroroso ataque ocurrió la noche de este sábado en la
localidad precordillerana de Riecillos. La niña no se pudo defender. (Foto Alejandro
Cortés Piffaut)

No fue una ni dos, en
realidad varias son las esto-
cadas de puñal que en el
cuerpo de la niña T.I.S.L.
de apenas cinco años de
edad y vecina de la localidad
precordillerana de Riecillos,
los agentes policiales halla-
ron en su cuerpo ensan-
grentado a la hora de exa-
minarle tendida en el suelo,
puñaladas causadas pre-
suntamente por el niño de
12 años de edad J.A.M.R.,
quien la noche de este sába-
do y sin explicación alguna
la emprendió contra la in-
defensa niña, lo que asom-
bró a muchos en todo el país
y en especial el Valle de
Aconcagua.

Hoy martes y con miras
de saber qué fue del niño de
12 años de edad que supues-
tamente dio muerte a la
niña, publicamos una pe-
queña entrevista a una fun-
cionaria cercana a la unidad
de Pediatría del Hospital
San Camilo, quien solicitó
no fuera revelada su identi-
dad a efectos de no compli-

carse en el trabajo.

«EL NIÑO ESTÁ
MUY TRANQUILO»

- ¿Cómo es el lugar o
sala donde permanece
el niño J.A.M.R.?

- Él está hospitalizado en
el último salón de Pediatría,
o sea, el más alejado del me-
són de Pediatría, así no hay
complicaciones con que fun-
cionarios o pacientes se de-
ban relacionar directamen-
te o pasar cerca del niño.

- ¿Cómo son estas
salas, está solo en una
sala sólo para él?

- Estas salas son para
seis niños o cuatro adultos,
el niño no está solo, le
acompañan sus padres.

- ¿Los padres duer-
men en la sala, cómo es
la permanencia de los
tres?

- Sí, en este caso es ple-
namente normal, pues ellos,
los tres, son oriundos de
Talca, del sur, duermen acá
y lo cuidan a él, la alimen-
tación del niño corre por el

hospital, la de los padres por
su cuenta.

- ¿Qué tipo de vigi-
lancia o medidas de se-
guridad preventivas hay
en esa sala?

- De momento perma-
nece siempre un carabine-
ro de civil, quien está al in-
terior de la sala para dar se-
guridad, ese turno lo cam-
bia con otro carabinero de
manera rotativa.

- ¿Existe algún riesgo
de que el niño se pueda
hacer daño o hacerle
daño a otra persona?

- No lo creo, pues esta
sala está en un segundo
piso, ventana sellada, no
hay a su alcance herramien-
tas o adminículos cortantes
que el menor pueda usar
para hacerse daño o hacer-
lo a terceros, él se ve tran-
quilo, nunca lo he visto es-
posado, sus padres a su lado
le dan tranquilidad.

- ¿Qué se comenta
respecto a este caso en
particular?

- Lo que sabemos acá es

que se le han hecho algunas
pruebas de base, pero las
pruebas de carácter legal, las
psiquiátricas, esas no aún,

porque este hospital no cuen-
ta con Psiquiatría Infantil, así
que ya está en trámite su po-
sible traslado a un centro

hospitalario con esas condi-
ciones y servicios, y que esté
más cerca de su hogar.
Roberto González Short

Alcalde Rivera responde a concejales por
denuncia de notable abandono de deberes

El alcalde Manuel Rivera aseguró que la acusación estaría
mal planteada, pues debe impetrarse ante el Tribunal Elec-
toral Regional.

• «La denuncia es engañosa, está mal plan-
teada y falta a la verdad», aseguró el edil.

LOS ANDES.- A juicio
de la primera autoridad co-
munal, Manuel Rivera Mar-
tínez, la acusación de dos
concejales estaría mal plan-
teada, debiendo impetrarse
ante el Tribunal Electoral
Regional, puesto que «la
denuncia ingresada a Con-
traloría, es un requerimien-

to para impugnar la adju-
dicación del proceso licita-
torio que no tiene por obje-
to perseguir la responsabi-
lidad política de las autori-
dades, sino verificar la le-
galidad del proceso».

Agrega el edil, respecto
al quórum de 2/3 de los
concejales para aprobación

de la adjudicación, este
tema fue objeto de estudio
en forma previa a la sesión
de concejo: «De acuerdo
con la jurisprudencia del
propio órgano contralor,
por tratarse esta adjudica-

ción del término de un pro-
ceso de selección de un con-
cesionario, el quórum re-
querido es de mayoría ab-
soluta de tal forma que lo
resuelto se ajustó a derecho.
La interpretación de Con-
traloría se encuentra vi-
gente desde el año 2018, de
modo que cualquier causa
de impugnación no debe de
prosperar».

En cuanto a los supues-
tos vicios de la licitación,
particularmente el reajuste,
omisión de antecedentes y
falta de plan de trabajo, se-
ñaló: «Todos estos aspectos
fueron considerados en la
evaluación respectiva, rea-
lizándose los descuentos de
puntaje de conformidad
con las bases administrati-
vas (esto queda en eviden-
cia dado que ninguno de los
oferentes obtuvo un punta-
je del 100%), por lo que la
propuesta de la comisión de

evaluación se ajusta a las
bases administrativas y
técnicas.

«Nos habíamos acos-
tumbrado a que todos los
acuerdos del Concejo Mu-
nicipal se hicieran de ma-
nera unánime y el clima
pre electoral hace que las
sensibilidades se ponen
más agudas», dijo Rive-
ra.

Destaca estar tranquilo,
dado que el tema se analizó
con el departamento Jurídi-
co y de Control, debiendo
esperar la notificación de la
Controlaría, «pero hay sus-
tento legal, jurídico y tene-
mos la tranquilidad que la
intención fue mejorar un
servicio que no se estaba
haciendo de la mejor for-
ma», finalizó.
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Alcalde Sergio Zamora y DAEM entregan sentido homenaje
a dos emblemáticos asistentes de la educación

El alcalde Sergio Zamora junto a los funcionarios Juan Bravo y Danilo Calderón, quienes se
acogen a retiro después de más de 20 años de labor.

Sentados a la mesa compartiendo un desayuno fueron despedidos los dos funcionarios que
se acogen a retiro.

• Don Juan Bravo y don Danilo Calderón
se acogen a retiro después de más de 20
años de voluntariosas labores por niñas y
niños de Putaendo.

PUTAENDO.- El alcal-
de Sergio Zamora enca-
bezó un ameno desayuno
para rendir honores a dos
queridos asistentes de la
educación que pasan a su
anhelado retiro.

Se trata de don Danilo
Calderón y de don Juan
Bravo, ambos con más de
dos décadas trabajando en
la educación pública pu-
taendina.

En efecto, fue a través
del Departamento de Edu-
cación Municipal (DAEM)
que se llevó a cabo esta emo-
tiva actividad.

«Para mí es muy impor-
tante ser el representante
del municipio para homena-
jear a estos dos emblemáti-
cos asistentes de la educa-
ción. Es hermoso porque se
les entregó el cheque del re-
tiro y ahora se despiden de
nosotros. Ya nos habíamos
acostumbrado a ellos, con
don Danilo y con don Juan
cuando se les han encomen-
dado sus funciones. Ahora
ellos van a ser libres y ya no
se van a preocupar de que

mañana tienen que salir
temprano a trabajar. Feliz
por ellos, porque segura-
mente se van a dedicar a sus
familias y a su gente y eso
es muy importante para
mí», comentó emocionado
el alcalde Zamora.

Ambos homenajeados
se mostraron agradecidos
del gesto. Sin embargo, no
ocultaron sentir cierta nos-
talgia porque extrañarán
sus trabajos.

«Son sentimientos en-
contrados. Estoy contento
porque me llegó el finiquito
y me voy, pero a la vez es una
etapa que se quema y voy a
echar de menos a los niños.
Estoy acostumbrado a los
estudiantes. Todavía queda
mucho para salir adelante»,
expresó don Juan Bravo.

«Mi contrato era de ins-
pector en el liceo, pero siem-
pre hice otras cosas. Tenía-

mos un vivero al que, hasta
ahora, sigo asistiendo. Han
pasado tantas cosas que de
repente uno se va con algo
de pena. Como todos los ci-
clos, hay que terminarlos,
pero me voy con la satisfac-
ción de que lo que me tocó
hacer, lo hice bien. Agradez-
co a mucha gente, sobre
todo a la gente de Educación
que me dio siempre la opor-
tunidad de hacer muchas
otras cosas», manifestó don
Danilo Calderón.

Por motivos de fuerza
mayor, no estuvo la señora
Cecilia Piuzzi, directora
del DAEM, pero ella tam-
bién quiso darles un men-
saje de despedida: «Les en-
vío mis saludos y mis agra-
decimientos por los años de
entrega y la labor realiza-
da por y para los niños de
nuestra comuna. Muchas
gracias», recalcó.
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Accidente en el camino Putaendo-San Felipe:

Carabineros detiene a conductor en estado de ebriedad que chocó árboles

Con daños de gran consideración quedó el automóvil después de chocar. (Foto
putaendoinforma.com).

De milagro se salvó,
para como quedó el auto, un
conducto que en estado de
ebriedad perdió el control
de su vehículo, chocando
unos árboles en la ruta que
une Putaendo con San Feli-
pe.

Este hecho, según Cara-
bineros de Putaendo, ocurre
el domingo 29 de noviem-
bre, «en donde a las siete de
la mañana, Carabineros de
Putaendo toma conoci-
miento que en el kilómetro
7 de la ruta E-71 que conec-
ta la comuna de Putaendo
con San Felipe, se había
suscitado un accidente en el
tránsito. Carabineros se
traslada al lugar y consta-
ta lo anterior encontrando
un automóvil con daños de
consideración en su estruc-
tura, y a su conductor sien-
do ya atendido por perso-
nal SAMU, quien producto
de lo mismo debió trasla-
darlo hasta el Hospital San
Camilo de San Felipe», dijo
el teniente Marcelo Gon-

zález de Putaendo.
Con los antecedentes

antes expuestos, Carabine-
ros se traslada hasta el Hos-
pital San Camilo donde el
conductor, pasados unos
minutos y luego de recibir
las primeras atenciones, lo-
gra ser entrevistado por la
policía, manifestándole a
los funcionarios «que iba
conduciendo su vehículo en
dirección de Putaendo a
San Felipe y por razones
que por ahora son descono-
cidas, porque son materia
de investigación, pierde el
control de su móvil impac-
tando unos árboles existen-
tes en el lugar, quedando
lesionado y su vehículo su-
mamente dañado», indicó
el oficial.

ESTADO DE
EBRIEDAD

Carabineros durante la
entrevista siente un fuerte
hálito alcohólico «prove-
niente de esta persona,
también otros indicios, por

ejemplo su rostro conges-
tionado, lo que finalmente
llevó al personal a realizar-
le el examen respiratorio de
alcohotest, el cual arrojó
como resultado 1,67 gra-
mos de alcohol por litro de
sangre, motivo por el cual
se procedió a su detención
y se informó del hecho al
fiscal de turno quien instru-
yó que la persona quedase
en libertad, en espera de ci-
tación por parte de esa fis-
calía», dijo el teniente Gon-
zález.

De igual forma se le
practicó el examen de alco-
holemia, toma de muestra
de sangre.

Finalmente, el carácter
de sus lesiones fue poli con-
tuso de carácter reservado
por el momento.

Respecto a la documen-
tación del vehículo, ésta no
fue encontrada en el lugar.

En cuanto a licencia de
conducir, Carabineros in-
formó que en el sistema no
registra ninguna, por lo que

se informó al Juzgado de
Policía Local.

El imputado correspon-
de a un hombre de 25 años

de edad, de iniciales
C.A.O.R., con domicilio en
la comuna de Putaendo.

Señalar también que en

el sitio del suceso se cons-
tituyó personal de Bombe-
ros de la comuna de Pu-
taendo.
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Soberbia fue la jornada final del
Abierto José Lepe Fernández

El Club Juventud Antoniana de
Curimón tiene nueva directiva

La concejala Patricia Bofa y el gobernador Claudio Rodríguez
entregaron el premio al ganador de la serie Sénior, Mario Ríos.

Ignacio Arrivas fue el campeón de la serie más importante
del torneo José Lepe Fernández.

Elson Jiménez se convirtió
en el presidente de Juven-
tud Antoniana al obtener 24
votos.

Durante la jornada
del sábado el club Ju-
ventud Antoniana de
Curimón vivió un pro-
ceso electoral en el que se
eligió a la directiva que
tendrá el mando de la ins-
titución por los próximos
tres años.

La jornada electoral
resultó ser un completo
éxito porque votó una
gran cantidad de socios
que se ilusionan con que
el club experimentará un
crecimiento importante
en dicho periodo en el
que será conducido por
Elson Jiménez Al-
dunce.

Fue el presidente elec-
to quien indicó a El Tra-
bajo Deportivo los
puntos más importantes

por los que pasará su ges-
tión. «Tenemos como pro-
yecto emblema mejorar el
estadio Ejército Libertador.
Los otros objetivos impor-
tantes serán fortalecer la
rama infantil y recuperar a
los jugadores que por uno
u otro motivo se alejaron de
la institución», dijo el direc-
tivo, que agregó: «Genera-
remos actividades para los
socios y simpatizantes, por-
que al ser un club social de-
bemos mirar un poco más
allá de lo deportivo».

La directiva del club Ju-
ventud Antoniana quedó
compuesta de la siguiente
manera:

Presidente: Elson Ji-
ménez Aldunce

Tesorera: Leila Estay
Oliva

Secretario: Claudio
Pantoja Catalán

Directores: Dagober-
to Cortés, Francisco
Navea y Bernardo
Báez

Encargada Rama In-
fantil: Maribel Estay
Estay

La Pandemia del Covid–
19 no fue rival de categoría
para impedir que la trigési-
ma octava versión del tor-
neo de tenis, José Lepe
Fernández, se convirtiera
en todo un éxito. Durante la
jornada del domingo recién
pasado, en las instalaciones
del club Valle de Aconcagua
se vivió una verdadera fies-
ta del deporte blanco con la
realización de los partidos
finales del certamen.

A la cita final asistieron
importantes autoridades de
la provincia y la ciudad,
como el gobernador Clau-
dio Rodríguez Cataldo y
la concejala Patricia
Bofa, quienes con su sola
presencia en esas instala-
ciones dieron espaldarazo
al recinto deportivo y el
club de Tenis Valle de
Aconcagua. «Este lugar es
para toda la gente, y por
eso es importante que lo
visiten y lo utilicen», seña-
ló la concejala Bofa, mien-

tras que el gobernador
Claudio Rodríguez aportó:
«Este es un evento impor-
tante y es por eso que vine
a las finales».

Para las estadísticas y la
historia del Abierto José
Lepe Fernández, quedarán
inscritos los campeones y
finalistas de la edición nú-
mero 38ª.

Categoría Sénior
Campeón: Mario Ríos
Finalista: Juan Pablo De

La Fuente
Cuarta Categoría
Campeón: Martín Sabaj
Finalista: Franco Astu-

dillo
Tercera Categoría
Campeón: Alexis Agua-

yo
Finalista: Gonzalo As-

torga
Segunda categoría
Campeón: Matías Hi-

dalgo
Finalista: Javier Cerda
Primera Categoría
Campeón: Laure Ángel

Rojas

Finalista: Rafael Mansi-
lla

Categoría Honor

Campeón: Ignacio Arri-
vas

Finalista: Exequiel Páez
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Es importante mantener ese toque
romántico que le permite encantar a las de-
más personas. SALUD: No se deje estar en
cuanto a sus cuidados. DINERO: Diciembre
es un mes muy complejo en lo económico,
por lo tanto piense muy bien en que gastará.
COLOR: Fucsia. NÚMERO: 18.

AMOR: Este nuevo período le permitirá co-
nocer personas interesantes y que pueden
llegar a ser importantes para usted. SALUD:
Sea responsable con usted mismo/a. DINE-
RO: Organice su tiempo para completar las
tareas que le han asignado. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 40.

AMOR: Todo es conversable en la pareja si
es que ambos son capaces de ceder un poco.
SALUD: Organice su tiempo para tratar de
realizar algo de deporte, eso le ayudará bas-
tante. DINERO: Lo económico irá mejoran-
do, pero será importante actuar con pruden-
cia. COLOR: Celeste. NÚMERO: 5.

AMOR: La rutina es nefasta para las relacio-
nes de pareja. Trate de hacer cosas que en-
riquezcan la relación. SALUD: Tenga cuida-
do ya que la pandemia aún no termina. DI-
NERO: Trate de capacitarse en forma más
constante para así mejorar sus habilidades.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 3.

AMOR: Cuando se trata del amor nadie tie-
ne la verdad absoluta, pero su corazón pue-
de ser un buen guía. SALUD: Tenga cuidado
con los cuadros de alergia. DINERO: Actúe
con mucha responsabilidad para evitar des-
ajustes en lo económico. COLOR: Verde.
NÚMERO: 30.

AMOR: Nada se debe descartar en especial
cuando se ha ido forjando un lazo tan fuerte
con esa persona. SALUD: La posibilidad de
hacer deporte será muy positivo para iniciar
el mes de diciembre de mejor manera. DI-
NERO: Inicie bien el mes de diciembre. CO-
LOR: Calipso. NÚMERO: 4.

AMOR: Vivir el presente es lo importante. No
se martirice por cosas que ya pasaron y que
no pueden ser cambiadas. SALUD: La co-
mida chatarra no le ayuda a tener un cuerpo
sano y vigoroso. DINERO: Es mejor que
guarde su dinero y lo cuide. COLOR: Pla-
teado. NÚMERO: 2.

AMOR: Nueva oportunidad para iniciar un
nuevo ciclo para su vida afectiva. SALUD:
Pasar un momento de rabia solo empeorará
sus molestias, cuidado. DINERO: Desarro-
llar sus capacidades intelectuales siempre
será favorable para usted. COLOR: Café.
NÚMERO: 1.

AMOR: Es fácil decepcionarse de las per-
sonas, pero es más importante que enfren-
te esa decepción y salga adelante. SALUD:
Cuidado con los accidentes. DINERO: Sea
paciente ya que la economía se irá recu-
perando poco a poco. No pierda su deseo
de ser más. COLOR: Gris. NÚMERO: 29.

AMOR: Es tiempo de tomar decisiones que
afectarán su corazón, ya sea quedándose
o buscando un nuevo camino. SALUD:
Aplique autocontrol para evitar más proble-
mas. DINERO: La capacitación le permiti-
rá abrir nuevas puertas para su desarrollo
profesional. COLOR: Negro. NÚMERO: 28.

AMOR: Sus sentimientos deben ser respeta-
dos, por lo tanto no acepte que nadie tome
sus sentimientos y abuse de ellos. SALUD:
Tenga cuidado con el exceso de estrés. DI-
NERO: Las cosas se pueden poner difíciles,
pero usted no debe perder su deseo de sur-
gir. COLOR: Azul. NÚMERO: 16.

AMOR: Si ambos trabajan en su relación tie-
nen grandes posibilidades de alcanzar el éxi-
to de su relación. SALUD: Baje un poco la
marcha para no sobre exigirse tanto. Este es
un mes complejo. DINERO: Esta primera
quincena será compleja, sea prudente en sus
gastos. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 24.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Con un disco Pare en un balde de
plástico Municipio regula el

tránsito en el centro de Catemu

IGUAL FUNCIONA.- Este es el penoso espectáculo o solución que el Municipio de Catemu
ha dado al problema de vialidad en el centro de la comuna.

Una situación muy in-
usual y que más de rayar en
lo insólito, podríamos cali-
ficarla como ‘subdesarrollo’
en el siglo XXI es la que des-
de hace unos seis meses se
viene dando en pleno cen-
tro de la comuna de Cate-
mu, puntualmente estamos
hablando de un disco Pare
instalado en calle Borjas
García Huidobro casi al
frente del Municipio, frente
a Bomberos en la intersec-
ción con calle Prat, artefac-
to que en lugar de haber
sido colocado como la ley
indica, el Municipio optó
por llenar de cemento un
tarro plástico, clavaron la
base metálica de la señalé-
tica y así lo dejaron a vista y
paciencia de locales y visi-
tantes de la comuna.

HABLA CONCEJAL
Quien primero nos aten-

dió a la hora de solicitar res-
puestas por parte del Con-
cejo Municipal de Catemu
fue el concejal Benjamín
Koch, quien nos explicó su
versión del problema que
existe en ese concurrido sec-
tor de la ciudad: «Sí, yo es-
tudié este tema e ingresé
una denuncia a Contralo-
ría, por incumplir las leyes
y normas del tránsito,
agregando además que es
peligrosa, que proyecta
una imagen de miseria y
afecta emocionalmente a
los vecinos que contribuyen
al Municipio y esperan una
cierta reciprocidad en la
atención. La Municipalidad
no puede instalar un disco
Pare al interior de una ta-

rro de pintura relleno con
hormigón, al medio de la
calle, porque la Ley indica
que éstos se deben ubicar
sobre la acera o a un costa-
do de la vereda, según sea
el caso. Es un riesgo para
automovilistas y peatones y
si se produce un accidente
el Municipio tiene una res-
ponsabilidad mayor, por
incumplir con la norma.
Por último, es una falta de
respeto con los vecinos que
en pleno año 2020 se bus-
quen soluciones de este tipo.
Necesitamos normalizar la
situación del tránsito en el
centro de la comuna y con-
tar pronto con un semáfo-
ro», indicó el edil.

- ¿Qué se ha dicho a
nivel de Concejo sobre
esta irregularidad?

- Un par de veces en
Concejo comentamos que
este disco Pare afectaba la
imagen del Municipio, que
en el año 2020 estas cosas
no podían suceder. Después
de revisar la normativa,
efectivamente lo que no es
lógico tampoco es correcto

desde el punto de vista de la
norma. Siempre pensamos
que era una intervención de
emergencia que desapare-
cería en un par de días, pero
la verdad es que se fue que-
dando y da vergüenza como
autoridad tener un disco
Pare adentro de un tarro de
pintura que dice ‘pieza y fa-
chada’, no nos merecemos
esto como cateminos.

ALCALDE RESPONDE
Diario El Trabajo al

cierre de edición de este lu-
nes logró hablar con el al-
calde de Catemu, Boris
Luksic Nieto, quien vía
telefónica nos dio una res-
puesta simple y directa a la
situación: «Efectivamente
se sabe que lo provisorio es
pariente de lo definitivo,
cuando cambiamos el sen-
tido del tráfico producto de
los trabajos que se estaban
haciendo en calle Rayo, pu-
simos un disco Pare en una
pileta plástica ahí en calle
Borjas García Huidobro,
casi al frente del Municipio,
pero no es menor también

decir que también hay un
disco Pare en la vereda, o
sea si sacamos este martes,
si tanta controversia hace
este balde digamos -lo po-
demos sacar- pero de igual
forma la gente tendrá que
seguir parando porque
afuera de Bomberos, en la
vereda, está instalado un
disco Pare (…) Nosotros es-
tamos ahora con la Direc-
ción de Obras de la Munici-
palidad y la Secplac deci-
diendo un tema definitivo,
porque tengo entendido que
hay una sugerencia de los
técnicos en la materia, y
que tendríamos ya dentro
de un par de semanas tener
esto ya con una solución
definitiva, y si no llegamos
a esto lo que vamos a hacer
es sacar la pileta (balde),
hay un disco Pare en la ve-
reda y la gente tendrá que
usar ese, si es tanta la mo-
lestia de la población, aho-
ra, si alguien no ve el disco
Pare de la vereda…», dijo
Luksic a Diario El Traba-
jo.
Roberto González Short

Alcalde de la comuna de Ca-
temu, Boris Luksic.

Concejal catemino, Benjamín
Koch.

HOY SERÁ QUITADO.- Varias personas han solicitado al
Municipio una solución permanente al tema de este disco
PARE.


